

PAUL ET SILAS EN PRISON

[Texte de Bible](#): Actes 16:9-40

LEÇON 334 COURS DES JEUNES

VERSET DE MEMOIRE: "Si tu confesses de ta bouche le Seigneur Jésus, et si tu crois dans ton cœur que Dieu l'a ressuscité des morts, tu seras sauvé" (Romains 10:9).

[Texte de Bible](#)

Actes 16:9-40

⁹ Pendant la nuit, Paul eut une vision: un Macédonien lui apparut, et lui fit cette prière: Passe en Macédoine, secours-nous!

¹⁰ Après cette vision de Paul, nous cherchâmes aussitôt à nous rendre en Macédoine, concluant que le Seigneur nous appelait à y annoncer la bonne nouvelle.

¹¹ Etant partis de Troas, nous fîmes voile directement vers la Samothrace, et le lendemain nous débarquâmes à Néapolis.

¹² De là nous allâmes à Philippes, qui est la première ville d'un district de Macédoine, et une colonie. Nous passâmes quelques jours dans cette ville.

¹³ Le jour du sabbat, nous nous rendîmes, hors de la porte, vers une rivière, où nous pensions que se trouvait un lieu de prière. Nous nous assîmes, et nous parlâmes aux femmes qui étaient réunies.

¹⁴ L'une d'elles, nommée Lydie, marchande de pourpre, de la ville de Thyatire, était une femme craignant Dieu, et elle écoutait. Le Seigneur lui ouvrit le cœur, pour qu'elle fût attentive à ce que disait Paul.

¹⁵ Lorsqu'elle eut été baptisée, avec sa famille, elle nous fit cette demande: Si vous me jugez fidèle au Seigneur, entrez dans ma maison, et demeurez-y. Et elle nous pressa par ses instances.

¹⁶ Comme nous allions au lieu de prière, une servante qui avait un esprit de Python, et qui, en devinant, procurait un grand profit à ses maîtres, vint au-devant de

RÉFÉRENCES DE BIBLE:

COMMENTAIRE:

Le Secours

"Passe en Macédoine, secours-nous!" Ce sont là les paroles que Paul entendit. Il eut une vision pendant la nuit; il vit un homme de la Macédoine qui le suppliait pour le secours. Il voulait que Paul l'aide à connaître Jésus.

Paul avait aidé plusieurs personnes au cours de son premier voyage missionnaire. Il leur avait accordé une aide spirituelle. Il avait prêché au sujet de Jésus et plusieurs personnes avaient cru à ses paroles. Paul avait travaillé pour le Seigneur et pour Son peuple. Des églises avaient été créées et des anciens avaient été ordonnés dans chaque église.

La Macédoine était très loin, de l'autre côté de la mer. Paul irait-il à un lieu si éloigné pour secourir un homme qu'il ne connaissait pas? Oui, Paul voulait répandre l'Évangile. Il sentit que cette vision était pour lui un appel clair pour prêcher aux habitants de la Macédoine. Dieu ne donne pas toujours aux gens une vision, lorsqu'Il les appelle à faire un travail missionnaire. Parfois, des lettres sont écrites pour demander de l'aide. Parfois, Dieu prépare les cœurs de Ses gens à ressentir un intérêt pour ceux-là qui vivent en un certain lieu. Parfois, Dieu fait qu'on se rappelle une certaine personne, à laquelle on peut donner une invitation pour l'École du Dimanche et les cultes. Le travail missionnaire n'est pas toujours fait loin de la maison. Il y a des gens dans le voisinage qui ont besoin de notre aide. Dieu peut aussi utiliser des enfants dans Son œuvre missionnaire.

Quittant Immédiatement

Après avoir reçu l'appel Macédonien, Paul comprit que Dieu voulait qu'il se rendît dans ce pays lointain. Paul avait l'assurance que Dieu voulait qu'il prêche l'Évangile à ces gens-là. Une personne peut être sûre de son appel. L'on peut connaître la volonté de Dieu. Lorsqu'une personne prie en consacrant sa vie afin de savoir s'il faut aller ou rester, Dieu lui dira ce qu'il faut faire.

Quand Paul fut rassuré de la volonté de Dieu, il prit Silas avec lui et partit immédiatement pour la Macédoine. Il eut probablement les mêmes sentiments que David qui dit: "L'ordre du roi était pressant" (1 Samuel 21:8). Paul travaillait pour Jésus, le Roi des rois, et il savait qu'il devait travailler lorsqu'il en avait l'occasion. Certains renvoient à plus tard l'accomplissement de la volonté de Dieu. Parfois, ils ont d'autres projets qu'ils ne veulent pas changer. Parfois, ils ont d'autres choses qu'ils désirent faire avant d'accomplir la volonté de Dieu. Parfois, ils y pensent longtemps, avant de prendre la résolution d'être obéissants à Dieu et de Lui plaire. Paul n'avait d'autres plans pour sa vie que celui de faire la volonté de Dieu. Paul était désireux et prêt à obéir. Quand il y avait une occasion pour propager l'Évangile et aider d'autres à apprendre au sujet de Jésus, Paul était prêt à aller et prêt à agir.

"Prêt à aller, prêt à rester,"

nous,
¹⁷ et se mit à nous suivre, Paul et nous. Elle criait: Ces hommes sont les serviteurs du Dieu Très-Haut, et ils vous annoncent la voie du salut.

¹⁸ Elle fit cela pendant plusieurs jours. Paul fatigué se retourna, et dit à l'esprit: Je t'ordonne, au nom de Jésus-Christ, de sortir d'elle. Et il sortit à l'heure mê me.

¹⁹ Les maîtres de la servante, voyant disparaître l'espoir de leur gain, se saisirent de Paul et de Silas, et les traînèrent sur la place publique devant les magistrats.

²⁰ Ils les présentèrent aux préteurs, en disant: Ces hommes troublent notre ville; ce sont des Juifs,

²¹ qui annoncent des coutumes qu'il ne nous est permis ni de recevoir ni de suivre, à nous qui sommes Romains.

²² La foule se souleva aussi contre eux, et les préteurs, ayant fait arracher leurs vêtements, ordonnèrent qu'on les battît de verges.

²³ Après qu'on les eut chargés de coups, ils les jetèrent en prison, en recommandant au geôlier de les garder sûrement.

²⁴ Le geôlier, ayant reçu cet ordre, les jeta dans la prison intérieure, et leur mit les ceps aux pieds.

²⁵ Vers le milieu de la nuit, Paul et Silas priaient et chantaient les louanges de Dieu, et les prisonniers les entendaient.

²⁶ Tout à coup il se fit un grand tremblement de terre, en sorte que les fondements de la prison furent ébranlés; au mê me instant, toutes les portes s'ouvrirent, et les liens de tous les prisonniers furent rompus.

²⁷ Le geôlier se réveilla, et, lorsqu'il vit les portes de la prison ouvertes, il tira son épée et allait se tuer, pensant que les

Prêt à occuper ma place;

Prêt pour le service modeste ou grand,

Prêt à faire Sa volonté".

A Philippes

Paul et Silas s'embarquèrent à Troas et arrivèrent finalement à Philippes, la principale ville de cette partie de la Macédoine. Ils y passèrent quelques jours. Ils projetèrent d'avoir une réunion de prière sur la berge d'un fleuve, en dehors de la ville. Quelques femmes s'y étaient rassemblées et Paul commença à leur prêcher.

Une Marchande De Pourpre

L'une des femmes qui écoutaient Paul s'appelait Lydie. Sa maison était dans la ville de Thyatire, où les gens étaient bien connus pour la fabrication de teinture. Lydie vendait cette pourpre à Philippes. Elle était une femme religieuse et adorait Dieu. Comme elle écoutait Paul, elle entendit parler du Fils de Dieu, Jésus-Christ. Le Seigneur parla au cœur de Lydie. Elle crut les choses que Paul disait. Elle ouvrit son cœur, reçut l'Évangile, et devint disciple de Christ.

Le Baptême D'Eau

Une personne peut être sauvée si elle prie, reconnaît ses péchés, demande à Dieu de lui pardonner et croit au Seigneur Jésus-Christ. Après qu'on est sauvé, on désire être baptisé d'eau. Ceci est la volonté de Dieu. Le baptême d'eau est une partie de l'Évangile, et le Seigneur veut que Ses gens obéissent à chaque partie de cet Évangile. Quand le Seigneur donnait à Ses disciples la Grande Commission, Il dit: "Allez, faites de toutes les nations des disciples, les baptisant au nom du père, du Fils et du Saint-Esprit, et enseignez-leur à observer tout ce que je vous ai prescrit" (Matthieu 28:19, 20).

Dans la Bible, il y a plusieurs exemples de ceux-là qui furent sauvés et baptisés par la suite. Le jour de la Pentecôte, quand Pierre prononça un sermon émouvant, "ceux qui acceptèrent sa parole furent baptisés" (Actes 2:41). Philippe prêcha Christ à l'éunuque Ethiope, pendant qu'ils étaient à bord d'un char qui avançait. Quand ils arrivèrent à un endroit où il y avait de l'eau, l'éunuque saisit l'occasion et obéit à Dieu en faisant l'expérience du baptême d'eau. L'éunuque dit: "Voici de l'eau; qu'est-ce qui empêche que je sois baptisé?" Philippe répondit: "Si tu crois de tout ton cœur, cela est possible" (Vois leçon 292). Ils descendirent tous deux dans l'eau et l'éunuque fut baptisé. Alors, il poursuivit tout joyeux sa route.

Lydie et sa maison constituent un autre groupe qui fut baptisé. Elle était reconnaissante à Dieu, pour ce qu'Il lui avait fait. Elle était contente, parce qu'elle avait obéi au commandement du Seigneur. Elle voulut faire quelque chose pour le Seigneur. Elle montra sa gratitude à travers sa bonté envers les hommes de Dieu.

La Bonté

Lydie demanda à Paul et Silas de demeurer chez elle, s'ils trouvaient vraiment qu'elle était fidèle à Dieu et digne de ce privilège. Lydie réalisa que c'était un privilège de recevoir chez elle ces hommes de Dieu. Elle le fit comme envers le Seigneur. Nous avons lu: "Tout ce que vous faites, faites-le de bon cœur, comme pour le Seigneur et non pour des hommes, sachant que vous recevrez du Seigneur l'héritage pour récompense. Servez Christ, le Seigneur" (Colossiens 3:23, 24). Il y a une récompense pour ceux-là qui sont bons envers les hommes de Dieu. Au moment où ils recevront la récompense, ils entendront Christ dire: "Toutes les fois que vous avez fait ces choses à l'un de ces plus petits de mes

prisonniers s'étaient enfuis.

²⁸ Mais Paul cria d'une voix forte: Ne te fais point de mal, nous sommes tous ici.

²⁹ Alors le geôlier, ayant demandé de la lumière, entra précipitamment, et se jeta tout tremblant aux pieds de Paul et de Silas;

³⁰ il les fit sortir, et dit: Seigneurs, que faut-il que je fasse pour être sauvé?

³¹ Paul et Silas répondirent: Crois au Seigneur Jésus, et tu seras sauvé, toi et ta famille.

³² Et ils lui annoncèrent la parole du Seigneur, ainsi qu'à tous ceux qui étaient dans sa maison.

³³ Il les prit avec lui, à cette heure même de la nuit, il lava leurs plaies, et aussitôt il fut baptisé, lui et tous les siens.

³⁴ Les ayant conduits dans son logement, il leur servit à manger, et il se réjouit avec toute sa famille de ce qu'il avait cru en Dieu.

³⁵ Quand il fit jour, les préteurs envoyèrent les licteurs pour dire au geôlier: Relâche ces hommes.

³⁶ Et le geôlier annonça la chose à Paul: Les préteurs ont envoyé dire qu'on vous relâchât; maintenant donc sortez, et allez en paix.

³⁷ Mais Paul dit aux licteurs: Après nous avoir battus de verges publiquement et sans jugement, nous qui sommes Romains, ils nous ont jetés en prison, et maintenant ils nous font sortir secrètement! Il n'en sera pas ainsi. Qu'ils viennent eux-mêmes nous mettre en liberté.

³⁸ Les licteurs rapportèrent ces paroles aux préteurs, qui furent effrayés en apprenant qu'ils étaient Romains.

³⁹ Ils vinrent les apaiser, et ils les mirent en liberté, en les priant de quitter la ville.

⁴⁰ Quand ils furent sortis de la prison, ils entrèrent chez Lydie, et,

frères, c'est à moi que vous les avez faites" (Matthieu 25:40).

Une Diseuse De Bonne Aventure

Un jour, pendant que Paul et Silas se rendaient à la réunion de prière, ils étaient suivis par une jeune femme. Elle était possédée d'un esprit impur et elle était une diseuse de bonne aventure. Elle courait derrière eux, en criant. Ceci se produisit pendant plusieurs jours. Paul était chagriné de ce que cette jeune femme était en proie à un esprit malin. Paul reprimanda le démon au nom de Jésus-Christ, et elle fut délivrée du démon dont elle était possédée.

Cette jeune femme travaillait pour certains hommes. Elle était une diseuse de bonne aventure et ces hommes recevaient de l'argent. Quand le mauvais esprit fut chassé d'elle, elle n'était plus devineresse et ses employeurs perdirent cette grande source de gain. Ces hommes n'avaient pas aimé cela. Ils n'avaient pas pitié d'elle au moment où elle était possédée du mauvais esprit. Ils étaient tristes, puisqu'ils ne pouvaient plus recevoir de l'argent de cette mauvaise et facile manière.

En Prison

Ses maîtres se saisirent de Paul et Silas, les traînèrent sur la place publique où siégeait la cour, et portèrent des accusations contre eux. Ils dirent: "Ces hommes ... troublent notre ville". Est-ce que le fait d'empêcher de mauvaises œuvres en faisant du bien constitue un trouble? Ce n'était qu'un prétexte. Et dans leur mépris pour Paul et Silas, ils excitèrent le peuple contre les hommes de Dieu. Sans avoir l'occasion de se défendre, Paul et Silas furent traités sauvagement, battus de verges et jetés en prison. Il était dit au geôlier de les "garder sûrement"; ainsi, ils furent jetés dans la prison intérieure, les pieds attachés.

La Délivrance

Au milieu de la nuit, une chose étrange se produisit. Les autres prisonniers entendaient des chants de louange et des prières à la gloire de Dieu. Ces deux hommes, dont le dos saignait et dont les pieds étaient serrés dans des liens, invoquaient-ils toujours Dieu? Ces deux hommes, qui avaient été traités si injustement, pouvaient-ils toujours croire en Dieu? Ces deux hommes, qui avaient si innocemment souffert, se confiaient-ils toujours en Dieu? Certainement, ils le firent, et Dieu entendit leurs louanges et leurs prières. Soudainement, il y eut un grand tremblement de terre. Les fondements de la prison furent ébranlés. Les liens des prisonniers se rompirent. Toutes les portes furent grandement ouvertes.

Le Geôlier

Le geôlier se réveilla de son sommeil. Quand il vit les portes ouvertes, il pensa que tous les prisonniers s'étaient enfuis. Il était sur le point de se jeter sur son épée. Il était sûr que sa vie serait perdue, quand il serait incapable de faire le point de tous les prisonniers, surtout des deux qui étaient dans la prison intérieure. Paul cria d'une voix forte: "Ne te fais point de mal". Alors, le geôlier demanda de la lumière afin qu'il pût voir les prisonniers. Il alla dans la cellule intérieure froide et humide où étaient Paul et Silas. Il savait qu'ils étaient des hommes de Dieu. Il savait aussi qu'ils pouvaient l'aider, lui qui était un pécheur. Quand il les fit sortir, il demanda: "Seigneur, que faut-il que je fasse pour être sauvé?"

Le Salut

Paul et Silas parlèrent du Seigneur au geôlier et à sa famille. Ils crurent aux paroles, qu'ils avaient entendues et furent sauvés. Eux aussi furent baptisés d'eau en reconnaissance de leur foi en Jésus et pour montrer qu'une œuvre interne avait été accomplie dans leurs vies.

après avoir vu et exhorté les frères, ils partirent.

QUESTIONS

1. Quel était l'Appel Macédonien?
2. A qui fut-il lancé?
3. Que signifiait-il?
4. Comment Lydie entendit-elle parler du salut?
5. Comment montra-t-elle sa gratitude envers Dieu?
6. Pourquoi Paul et Silas furent-ils jetés en prison?
7. Que faisaient-ils au milieu de la nuit?
8. Comment Dieu répondit-Il à leurs prières?
9. Qu'arriva-t-il au geôlier?
Que firent Paul et Silas après avoir été relâchés de la prison?

Le geôlier fut gentil envers ces hommes qui l'avaient aidé à connaître Jésus. Il les emmena dans sa maison. Il lava leurs blessures et leur servit à manger. Comme il était heureux d'être sauvé! Comme il s'était réjoui de ce que sa famille fût sauvée! Comme il était content d'être avec ces hommes de Dieu!

Souffrant Pour Christ

Sans doute, Paul et Silas se réjouirent également, parce qu'ils avaient été témoins du salut des âmes. Que leur importent les coups de fouets reçus, s'ils pouvaient parler de Jésus à une âme? Que leur importe leur emprisonnement, du moment où cela signifie le salut pour le geôlier et pour sa famille? Paul et Silas ne déplorèrent pas leur souffrance. Ils ne sortirent pas précipitamment pour se sauver, quand les portes s'ouvrirent. Leur souci était de faire la volonté de Dieu pour le Salut des âmes. Ils étaient de vrais hommes de Dieu et de bons exemples pour nous. Sommes-nous soucieux du salut des autres? Louons-nous Dieu quand nous souffrons? Gardons-nous le calme quand nous sommes persécutés? L'une des béatitudes (très grand bonheur) est: "Heureux serez-vous, lorsqu'on vous outragera, qu'on vous persécutera et qu'on dira faussement de vous toute sorte de mal, à cause de moi. Réjouissez-vous et soyez dans l'allégresse, parce que votre récompense sera grande dans les cieux; car c'est ainsi qu'on a persécuté les prophètes qui ont été avant vous " (Matthieu 5:11, 12).

Libérés

Le matin du second jour, les autorités envoyèrent dire: "Relâche ces hommes". Mais Paul n'était pas pressé de quitter. Ils avaient été insultés et rudement traités bien qu'ils "n'étaient pas condamnés". Ils avaient été illégalement jetés en prison, quoiqu'ils fussent des citoyens Romains. Ils avaient été maltraités en présence de plusieurs personnes, mais très tranquillement ils allaient être libérés. Paul dit: "Qu'ils viennent eux-mêmes nous mettre en liberté".

Quand les magistrats entendirent ces choses, ils eurent peur. Ils avaient été si fiers et sans pitié; mais maintenant, le Seigneur les avait humiliés. Les magistrats allèrent dans la prison et libérèrent Paul et Silas comme si c'était pour montrer l'innocence de ces derniers. Ils demandèrent à Paul et à Silas de quitter la ville. Sans doute, ils se sentirent condamnés pour avoir mal agi, et ils désirèrent vivement que toute l'affaire soit terminée.

En demandant à Paul et Silas de quitter la ville, ils demandèrent à ceux qui prêchaient le salut de les quitter. En agissant ainsi, ils perdirent l'occasion d'entendre l'Évangile à ce moment. Personne ne sait si ces mêmes gens eurent une autre occasion d'entendre la prédication de Paul ou d'entendre parler du salut.

Avec Les Saints

Paul n'avait pas peur de la souffrance. Lui et Silas ne sortirent pas précipitamment de la ville par peur d'être battus de nouveau. Ils allèrent calmement et délibérément chez Lydie. Là, ils parlèrent probablement de leur expérience en prison et du salut du geôlier. Après avoir parlé avec les saints et s'être réconfortés les uns les autres par des paroles d'encouragement, Paul et Silas partirent de Philippes pour la prochaine localité de la Macédoine, où Dieu voulait qu'ils allassent prêcher.